Importants changements de la carte électorale

Émilie Corbeil emilie.corbeil@journaldescitoyens.ca

La révision à venir de la carte électorale promet des changements importants à la circonscription de Rhéal Fortin. En entrevue avec le Journal, il a aussi tenu à faire un tour d'horizon sur les sujets d'actualité en politique fédérale. Entre la problématique de l'ingérence chinoise dans le processus électoral canadien et les bris de services gouvernementaux, ce dernier propose de travailler sans relâche à trouver des solutions et s'interdit de baisser les bras.

Une nouvelle circonscription électorale

La carte électorale, révisée chaque décennie, obligera probablement la création d'une nouvelle circonscription électorale dans la région, et ce, considérant l'importante augmentation de notre population dans la dernière décennie, exacerbée récemment avec l'arrivée de nombreux travailleurs à distance et de babyboomers à la recherche d'une retraite tranquille. Une circonscription doit compter 107000 citoyens et un écart de plus ou moins 25% est toléré.

Cette nouvelle carte ferait perdre les municipalités de Prévost et de Saint-Hyppolite au député. Mentionnant y être très attaché, le député a souligné sa peine de les voir quitter sa circonscription. Rhéal Fortin aime sa circonscription très variée, mais admet que les chances sont faibles de voir les deux municipalités y rester en juin, lors du dépôt officiel de la carte électorale. Il est toutefois à noter que les changements n'entreront pas en vigueur avant 2024.

Il déplore également que la région de la Gaspésie perdre une circonscription.

Ingérence chinoise dans le processus électoral canadien

Monsieur Fortin raconte au Journal que la journée du 6 mars, en chambre, fut bien occupée sur la question de l'ingérence chinoise dans le processus électoral. Malgré les demandes des partis d'opposition, le premier ministre tergiverse toujours au sujet d'une enquête publique et semble tenter de l'éviter.

Rhéal Fortin mentionne qu'il y a plusieurs années déjà que son parti a émis des documents attestant d'irrégularités, entre autres au sujet de la Wealth One Bank, une banque chinoise qui a été approuvée par le gouvernement canadien à la suite de dons importants au Parti libéral du

Canada. Cette banque a d'ailleurs récemment été mise à l'amende en vertu de la «Loi sur le recyclage des produits de la criminalité et le financement des activités terroristes et ses règlements».

Monsieur Fortin s'inquiète par ailleurs de l'influence que pourrait avoir le régime chinois

dans notre pays: «On a vu l'installation de postes de police chinois illégaux au Canada, et la GRC a avisé que ces derniers avaient peut-être des liens avec les autorités chinoises ». Le régime chinois semble vouloir s'ingérer dans le processus électoral au Canada. Je ne demande pas mieux que de croire les libéraux quand ils mentionnent que cela n'a pas eu d'impacts sur les résultats de l'élection, mais j'aimerais mieux avoir une enquête publique et le refus de l'accorder donne des inquiétudes». Le régime chinois semble, en plus de dons en argent, fournir des bénévoles au Parti libéral et critiquer les idées des conservateurs, afin de favoriser les libéraux aux élections fédérales.

Le financement privé des partis politiques demeure, selon le député, au cœur du problème: «L'ingérence de gouvernements étrangers dans nos élections n'a pas de bon sens. Il faut travailler là-dessus, imposer des sanctions, refuser de financer certaines activités. Mais la meilleure manière de nous protéger serait un financement à 100% public des partis. Ce serait une bonne manière de nous protéger et on le demande depuis plusieurs années au Bloc.»

D'autres critiques du Bloc en chambre

Monsieur Fortin n'y va pas de main morte quand il parle du gouvernement actuel: « De toute ma carrière



politique, je n'ai jamais vu un gouvernement aussi inefficace. Les délais pour l'assurance-emploi, les délais pour l'obtention des visas de visiteurs et des passeports, les services gouvernementaux en général. Il y a même des fonctionnaires qui refusent leurs augmentations de salaire de peur d'être victimes d'un bogue du logiciel Phoenix, qui gère les salaires des employés de l'État. On paie assez d'impôts et nos services n'ont pas de sens.»

Pour le député, la nomination de madame Amira Elghawaby à titre de représentante spéciale du Canada chargée de la lutte contre l'islamophobie n'a aucun sens: «C'est un très mauvais casting, parce qu'elle n'a aucune crédibilité au Québec. La dame va conserver son poste et on va vivre avec ça. Je ne suis pas fédéraliste de toute manière. Je ne pense pas que le Canada puisse fonctionner». Madame Elghawaby, opposée à la Loi 21, sur la laïcité de l'État, a affirmé, lors de son entrée en poste, que la «majorité des Québécois » paraissaient « influencés par un sentiment antimusulman ».

Malgré tout ce qui occupe l'actualité fédérale, le député a mentionné avoir récemment découvert à Prévost le Parc de la Coulée et a trouvé l'endroit superbe. Il a tenu à remercier toutes les personnes qui font de cet espace naturel un si beau lieu pour la population.



Voici une invitation à visiter le site du Journal afin de découvrir des textes, des photos, des vidéos ou des liens qui ont été ajoutés.

Jeux du Canada, hiver 2023

Des médailles pleins les poches pour Laurentides



Jacinthe Laliberté

Les Jeux du Canada, hiver 2023, se sont déroulés à l'Île-du-Prince-Édouard du 18 février au 5 mars. Des 245 athlètes de la délégation québécoise, vingt-six viennent des Laurentides et des Basses-Laurentides. Dix de ces athlètes sont revenus avec une ou des médailles suspendues à leur cou. Au total, ces mordus de glisse ont remporté quelque 22 médailles. Une domination complète pour ces champions.

À ces Jeux du Canada, le Québec s'est imposé dans nombre d'épreuves. D'ailleurs, le tableau final des médailles démontre la domination des athlètes québécois. Tout au cours de ces deux semaines, 57 athlètes sont montés, à tour de rôle, sur la première marche du podium pour aller chercher leur médaille d'or, 43 sur la deuxième marche pour recevoir la médaille d'argent et 51 pour la médaille de bronze. Au total, une récolte de 151 médailles.



Une équipe accessible et expérimentée!

Heures d'ouverture: du lundi au jeudi, de 9h à 17h - vendredi, de 9h à 16h

2559, boul. du Curé-Labelle, Prévost JOR 1T0 450 504-5080

Pour mieux vous servir le bureau est ouvert

en soirée sur rendez-vous du lundi au jeudi.

Pour une écoute attentive sur tout litige relevant

de situations familiales ou commerciales, tels: testament et vérification de testament, succession, mandat et homologation de mandat, procuration, immobilier, refinancement, problème famillial ou commercial, incorporation et conseils juridiques.







- Physiothérapie et ostéopathie
- Acupuncture

- Psychologue
- Médecine familiale Dr Frédéric Soriot
- Laboratoire d'orthèses et prothèses
- Apnée du sommeil



2943, BOUL. DU CURÉ-LABELLE À PRÉVOST

450-224-2189